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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 26 de novembro de 2015 

 

----- Aos vinte e seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior a 

qual foi alvo de reparo por parte dos senhores vereadores Dr. António Afonso e Dr. 

António Cunha, solicitando que fosse acrescentada informação relativa à presença nessa 

reunião da Sra. Eng.ª Ida Sousa, dirigente da USUA, para prestar esclarecimentos sobre 

uma “contaminação” detetada no abastecimento de água pública na freguesia de Rio 

Caldo. Feitas as necessárias alterações, a ata foi aprovada por unanimidade. -------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

manifestou o seu regozijo com o modo como decorreu o evento “XV Feira-Mostra de S. 

Martinho nas Terras do Gerês”. A Feira de S. Martinho é um evento de grande 

importância para a divulgação das potencialidades rurais e turísticas do concelho de 

Terras de Bouro, onde os produtos locais assumem o papel principal. Esta Feira tem 

vindo a afirmar-se na estratégia de promoção e projeção do concelho e, de ano para ano, 

a procura de expositores tem aumentado significativamente. Além do aumento de 

expositores, destacou a variedade e a qualidade da animação deste certame: a noite de 

música com grupos e cantores de Terras de Bouro, o festival folclórico, a tradicional 

corrida de cavalos, a atividade recreativa sobre as superstições relacionadas com a 

“Sexta-feira Treze”, os workshops sobre a apicultura e o mel, a feira à moda antiga, o 

magusto tradicional e as atividades de desporto na natureza. Destacou também a 

presença da TVI com o programa “Somos Portugal”, pois é reconhecida a importância 

dos meios de comunicação social e sobretudo da televisão na divulgação para todo o 

mundo do concelho e das suas potencialidades e ofertas nas áreas do mundo rural e do 

turismo. Por tudo isto, a Feira foi um sucesso, concluiu. -------------------------------------- 



2 
 

----- De seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da realização de várias reuniões no 

âmbito da preparação de projetos para candidatar aos Fundos Comunitários, tendo 

destacado os projetos “A Raia Termal” e o “Plano de Valorização do PNPG”. ------------ 

----- O Sr. Presidente referiu de seguida que amanhã, dia 27 de novembro, às 20:30h, no 

Salão Nobre dos Paços do Concelho, se realiza a última Sessão Ordinária da 

Assembleia Municipal deste ano, onde serão apresentados para aprovação os 

Documentos Previsionais para 2016. ------------------------------------------------------------- 

----- Informou ainda o Sr. Presidente que, no próximo dia 01 de dezembro, realizar-se-á 

uma reunião da Associação de Municípios do Minho e que o ponto principal da ordem 

de trabalhos é a extinção dessa Associação. ----------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente deu conhecimento de que no próximo domingo, dia 29 

de novembro, a Carlos Sá Nature Events, a Associação Viver Peneda-Gerês e o 

Município de Terras de Bouro vão realizar o evento desportivo “Gerês Marathon”, que 

conta já com 1600 inscrições validadas e que será mais um momento de projeção e 

divulgação do concelho como destino turístico e de desporto na natureza. -------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando e 

convidando os Srs. Vereadores para as II Jornadas “Liga-te à Saúde”, que decorrem 

amanhã no Museu da Geira, no Campo do Gerês, cuja organização é da 

responsabilidade da UCC de Terras de Bouro, com o apoio do Município. ----------------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo 

que foi notícia nos jornais que a Câmara Municipal de Amares assinou um contrato com 

a empresa “Águas do Norte” e neste contexto questionou sobre as obrigações dessa 

empresa para com o Município de Terras de Bouro na resolução dos problemas de 

saneamento básico, previstas no contrato ou protocolo assinado entre as partes. ---------- 

----- Sobre esta questão, o Sr. Presidente respondeu que o Município de Amares só 

agora assinou o contrato para a concessão da rede em alta do saneamento básico com a 

empresa “Águas do Norte”, o que já foi concretizado há cerca de oito anos, ainda pelo 

executivo anterior, no Município de Terras de Bouro. Quanto às obrigações da Empresa 

Águas do Norte relativas à construção da rede em alta e de estações de tratamento de 

águas residuais em Terras de Bouro, o Sr. Presidente informou que no Plano de 

Atividades dessa empresa para 2016 estão previstas obras em Souto, Pergoim, Vilar da 

Veiga e Rio Caldo. ---------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Retomando o uso da palavra, o Dr. António Afonso pediu informação sobre o 

saneamento em Valdosende e esclarecimentos sobre as propostas de interesse público 

municipal presentes na Ordem do Dia de hoje. ------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou que não tinha dados sobre o saneamento em Valdosende 

e que iria solicitar esses dados à empresa Águas do Norte. Quanto aos pedidos de 

interesse público municipal, esclareceu que se trata de projetos agropecuários e de 

turismo que necessitam dessa declaração do Município para legalização da atividade de 

acordo com legislação recente para o efeito, como consta dos documentos que estão 

presentes nesta reunião. O executivo municipal apenas formula as propostas que terão 

de ser enviadas à sessão da Assembleia Municipal de amanhã para a aprovação das 

mesmas. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 12:20 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


